

Patalean partidos por retener registro

[Evelyn Cervantes](#)

Buscan dirigentes nacionales estrategias legales para sumar sufragios que les permitan superar el umbral del tres por ciento en la votación federal y subsistir

Exige PES nuevo conteo en 15 mil casillas

Evelyn Cervantes

El Partido Encuentro Social (PES) recurrirá al Tribunal Electoral federal para solicitar un conteo, voto por voto, en 15 mil casillas del País con el objetivo de conservar su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

Hugo Erick Flores, presidente del PES, consideró que su partido no está en riesgo de desaparecer tras haber obtenido menos del tres por ciento de la votación válida en los comicios del 1 de julio, pues estimó que hubo un mal conteo de los sufragios en su favor.

"La estrategia es muy sencilla, queremos que se abran todas las casillas que estamos en cero o en un votos. Las casillas que se abrieron, por distintas causales de ley, en todas sacamos votación. Esto es muy sencillo, queremos que se cuenten bien los votos.

"¿Dónde está el problema?, el problema está en los votos compartidos donde hay votación que los electores votaron Morena-PT-PES o Morena-PES, ahí está el problema. Desafortunadamente el INE no quiso abrir las casillas y ahí traemos el problema", afirmó en entrevista.

De acuerdo con los cómputos distritales, el PES obtuvo un millón 530 mil votos en la elección presidencial, equivalente al 2.70 por ciento del total; mientras que preliminarmente en la de diputados sumó 2.40 por ciento y en la de senadores obtuvo 2.32 por ciento.

Flores dijo que los resultados podrían revertirse en su favor una vez que se cuente voto por voto en 15 mil casillas, en las cuales prevé lograr unos 300 mil sufragios.

"Vamos a pedir al Tribunal que nos hagan el favor de pedirle al INE que, de manera legal, para darle certeza a los resultados, nosotros nos estamos jugando nuestro registro, pues que se abran estas casillas y se recuenten los votos del Partido Encuentro Social", informó.

El dirigente, quien sostuvo ayer una reunión con el virtual presidente electo Andrés Manuel López Obrador, señaló que con base en la ley conservarán su registro.

"Logramos nuestro gran objetivo: que López Obrador fuera Presidente. Desde luego nosotros, con la ley en la mano, vamos a defender nuestro registro y vamos a defender el voto", subrayó.

Busca Nueva Alianza causales de nulidad

Evelyn Cervantes

Nueva Alianza buscará retener su registro solicitando que se anule la votación de aquellas casillas o distritos en donde identifique motivos para que proceda esa medida.

Luis Castro, presidente nacional de Nueva Alianza, admitió en entrevista telefónica que con los resultados obtenidos el 1 de julio no alcanzan el tres por ciento de la votación válida en alguna elección federal para conservar el registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

"Estamos viendo todos los causales que impliquen anular una casilla o anular la votación del distrito, por ejemplo si no se instaló; si se instaló con funcionarios de casilla que no estaban nombrados y que no corresponden a la sección electoral; si el candidato que se postuló no era elegible; si hubo acontecimientos de inhibición o violencia por ejemplo, si a un candidato a la Presidencia Municipal lo mataron, es una variable que afecta el voto de distritos", explicó.

De acuerdo con los cómputos distritales, Nueva Alianza obtuvo 561 mil 193 votos en la elección presidencial, equivalente al 0.99 por ciento de los sufragios. En tanto, según datos preliminares, logró 2.48 por ciento en la elección de diputados y 2.35 por ciento en la de senadores.

Castro anunció que se impugnarán los resultados de la votación en aquellos distritos donde se encuentren causas de nulidad y que esta fase jurídica se llevará a cabo entre el 9 y 10 de julio.

Las impugnaciones serán a nivel local y será hasta agosto cuando se determine si alcanzan o no la votación para mantener el registro.

"Vamos a tener una serie de inconformidades pero las está haciendo cada Comité estatal, no lo estamos haciendo centralmente aquí.

"Cada Comité estatal va a meter las inconformidades en la medida que encuentren causales. Estamos revisando los 300 distritos para identificar las casillas que no nos dieron condiciones para que su votación sea tomada en cuenta", explicó.

El dirigente adelantó que en entidades como San Luis Potosí, Chiapas, Estado de México y Sonora ya se han identificado algunas casillas que podrían tener causales de nulidad.

Como negocio

El Partido de la Sociedad Nacionalista (PSN) estuvo dirigido por la familia de Gustavo Riojas Santana, que se enriqueció con la política.

- Fue fundado en 1999.
- En 2000 participó en la alianza que postuló a Cuauhtémoc Cárdenas a la Presidencia.
- Riojas colocó a familiares en puestos directivos y en diversas candidaturas.
- Por la vía plurinominal llegaron a la Cámara baja el propio Riojas, su hermana Norma Patricia y su esposa Bertha Alicia Simental.
- Los tres diputados llegaban a San Lázaro en autos de lujo.
- Acumuló multas por más de 400 millones de pesos por diversas irregularidades.
- Realizó tratos comerciales con sus familiares.
- Desapareció en 2003 al no alcanzar la votación mínima.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 10 de julio de 2018